

*Pôle communication* 24.65.42

Vendredi 5 mai 2023

# **INFORMATION PRESSE**

## Matinée sur la santé au féminin à l'occasion de la Journée mondiale de la sage-femme









#### Un métier à valoriser

Le 5 mai est la Journée mondiale de la sage-femme. Elle a été instaurée en 1992 par l'Organisation mondiale de la santé afin de rappeler le rôle central de cette profession pour les femmes au moment des grossesses, des accouchements mais aussi pour le suivi des bébés de 0 à 2 ans.

Cette journée est également l'occasion de mettre en avant l'importance du rôle des sages-femmes, qui sont au cœur de la santé au féminin en tant que profession médicale de premier recours. En effet, elles exercent, en toute autonomie, la prise en charge gynécologique et obstétricale, participent au suivi des bébés, ainsi qu'au dépistage de certaines maladies.

À noter qu'en Nouvelle-Calédonie, il y a 165 sages-femmes en exercice, dont cinq hommes.

### Une matinée dédiée aux jeunes adultes

Afin de marquer l'événement, Isabelle Champoreau, vice-présidente du gouvernement chargée de l'enseignement, de la santé au féminin et de l'égalité des genres, a souhaité valoriser ce métier auprès des jeunes adultes à travers une matinée d'échange et d'information. Elle s'est déroulée au MK2 de Dumbéa.

330 lycéens, étudiants de BTS ou inscrits à l'École de la réussite ont pu ainsi assister à des interventions assurées par des professionnels venus parler de leur métier, mais aussi sensibiliser aux problématiques de santé au féminin (santé sexuelle et affective, endométriose, vaccination, bienêtre, etc.). Ils viennent des établissements suivants :

- Le lycée Blaise-Pascal
- Le lycée Apollinaire-Anova
- Le lycée Dick-Ukeiwé
- Le lycée Do Kamo
- Le lycée Lapérouse
- L'École de la réussite

L'association des diabétiques de Nouvelle-Calédonie était elle aussi présente au début de la matinée afin d'informer les jeunes participants sur le diabète et ses conséquences. Ses bénévoles ont proposé aux élèves volontaires des dépistages gratuits.



## Programme de la matinée

- 7h30 8h30 : information et dépistages par l'association des diabétiques de Nouvelle-Calédonie.
- 8h30 : ouverture de la matinée par Isabelle Champmoreau, vice-présidente du gouvernement.
- 8h35 : projection du film *Sage-Homme*, réalisé par Jennifer Devoldère.
- 10h30 11h45 : conférences-débats sur les thèmes suivants :
  - o « La profession de sage-femme », animée par l'ordre et le syndicat des sagesfemmes de Nouvelle-Calédonie ;
  - o « L'endométriose », animée par Priscilla Sarraco, patiente—experte et membre du bureau de l'association Endomind ;
  - o « Les actions de prévention en santé publique », animée par Viviane Roesch, responsable du programme des cancers féminins de l'Agence sanitaire et sociale de la Nouvelle-Calédonie (ASS-NC);
  - o « La santé sexuelle », animée par Pauline Syemons, directrice du Comité pour la prévention de la santé sexuelle (CP2S) avec un focus sur l'addiction à l'alcool.

\* \*